



Manual de URBANIDAD

Reglas Diversas

XX

Cuando las personas que están detenidas ocupen el lugar de la acera, despejarán ésta enteramente al pasar señoras u otras personas de respetabilidad.

XXI

Debemos un saludo, y las señoras una ligera inclinación de cabeza, a las personas que encontrándose detenidas, se abren para dejar libre el paso por la acera o por en medio de ellas.

XXII

Cuando una persona ha de pasar por delante de otra, el inferior cederá siempre el paso al superior y el caballero a la señora tan solo cederá el paso a otra señora de mayor edad.

XXIII

Sea siempre a las señoras autorizar con una mirada el saludo de los caballeros de su amistad, y a los superiores al de los inferiores.

XXIV

No debe saludarse nunca a la persona con quien no se tiene amistad. Sin embargo, debemos siempre un saludo a las personas alta respetabilidad a quienes contramemos de cera, y a las aquellas que de un modo notable nos hayan cedido la acera con la intención de obsequiarnos.

XXV

No es admisible la costumbre de saludar a las señoras que es-

tán en sus ventanas, cuando con ellas no se tienen relaciones de amistad; y aun teniéndolas, si no son íntimas, no deben saludarse desde la acera opuesta cuando ha entrado ya la noche, ni a ninguna hora si se encuentran en ventanas con celosías.

XXVI

Cuando saludemos a señoras u otras personas respetables, no nos limitaremos a tocarnos el sombrero, sino que nos descubriremos enteramente.

XXVII

Cuando encontremos a una persona de nuestra amistad, acompañada de otra que no lo sea, haremos de manera que nuestro saludo incluya a ambas.

XXVIII

En el caso del párrafo anterior, la persona que va con nuestro amigo, si es una señora, deberá contestarnos con una ligera inclinación de cabeza y si es un hombre, se tocará el sombrero. En cuanto, a nuestro amigo, se abstendrá de contestarnos en tono de confianza, aunque así lo acostumbramos, pues de este modo faltaría a la consideración debida a la persona que le acompaña.

XXIX

Para quitarnos y tocarnos el sombrero, y para todos los demás movimientos de cortesía en que hayamos de usar de la mano, empleemos generalmente la derecha.